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Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e cinco, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência 

do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os 

Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira 

Rei e Patrícia Susana André da Silva. --------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

hortas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião informando sobre a assinatura do contrato de 

empreitada da Creche Municipal, começando a contar o prazo de 30 dias para assinatura 

da consignação da obra. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou ainda que na segunda feira seguinte o Portugal de Lés-a-Lés iria passar e parar 

no Sardoal, no período da manhã. ------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente fez referência ao Grupo Desportivo de Alcaravela, que terminou no 

domingo passado a sua caminhada, tendo atingido de forma digna e com empenho, 

alguns dos seus objetivos, estando por isso de parabéns, assim como pela criação da 

equipa de futebol feminino. -------------------------------------------------------------------------------- 

Parabenizou também o Grupo Desportivo e Recreativo Os Lagartos, pela prossecução dos 

seus objetivos principais, como sendo o desenvolvimento de atividades desportivas pelos 

jovens. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre a questão dos sapadores florestais e a limpeza das faixas de combustão, alvitrada 

pelo Senhor Vereador Pedro Duque na última reunião de Câmara, o Senhor Presidente 

informou ter havido em 2021, alteração à Lei de 2006, em que, havendo faixas de 

combustão de 10m da estrada, que coincidam com os 50m ou 100m de casas isoladas, 

prevalece agora a intervenção dos sapadores florestais. --------------------------------------------- 
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Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque referindo que a divergência de procedimento 

reportada foi em relação ao ano transato e este, havendo diferenciação de um ano para o 

outro, sendo que este ano os trabalhos ocorrem quase até à porta dos munícipes. ----------

Disse ainda que o importante é as pessoas perceberem o porquê das situações 

acontecerem. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador corroborou os parabéns às associações mencionadas pelo Senhor 

Presidente, parabenizando também todas as outras que promovem atividades 

desportivas e contribuem para a prática saudável do desporto. ----------------------------------- 

Continuou fazendo uma chamada de atenção para as armadilhas da vespa velutina, 

colocadas em locais mais urbanos da Vila, as quais têm impacto visual, as quais são 

desaconselhadas pelas entidades competentes, tendo pouca eficácia, mas com impacto 

noutras espécies, questionando se o município tem conhecimento. -----------------------------

O Senhor Presidente respondeu ter tomado conhecimento naquele momento, e, na sua 

opinião deveria ser um assunto da competência da GNR. ------------------------------------------ 

Interrompeu o Chefe de Gabinete do Senhor Presidente, informando ser um projeto 

escolar, que se encontra a ser acompanhado pelo Gabinete de Proteção Civil. ---------------- 

O Senhor Presidente referiu que deveria de constar essa informação nas mesmas. ---------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque fez referência a uma situação que lhe foi reportada, em 

que um aluno com necessidades educativas especiais, se deslocou, acompanhado, para o 

local onde realiza o seu estágio curricular, a pé, num dia em que se registou uma 

temperatura muito elevada, dado que a distancia entre a escola e o local de estágio, é 

considerável. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu não ter conhecimento da situação, a qual será colocada à 

escola pois é aquela instituição que tem de intervir. -------------------------------------------------- 

Foi dada a palavra à Senhora Vereadora Patricia Silva que questionou sobre o ponto de 

situação da reabilitação do Jardim de Infância da Presa. -------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora fez ainda referência ao mau cheiro existente nas ruas da zona 

histórica e aos dejetos dos animais pelas ruas, questionando se existe algo delineado 

sobre os animais errantes e colónias de gatos. --------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que por vezes, os bombeiros fazem algumas lavagens de 

espaços públicos, em situações extremas. Sobre os dejetos dos animais, referiu existir o 

projeto dos caixotes de lixo, com sacos para imprevistos, que por vezes se demora um 

pouco mais a repor. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Disse ainda que se poderia fazer alguma sensibilização junto da Associação de Animais 

de Sardoal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra a Senhora Vereadora Patricia Rei referindo existirem muitos donos que 

deixam os seus animais soltos pela Vila, sendo difícil a identificação dos mesmos e, as 

coimas aos donos só poderão ser aplicadas após regulamentação camarária. ----------------

Sobre as colónias, as mesmas têm de ter lugar fora da via pública, o que limitaria a 

problemática dos dejetos, havendo colónias que não são do município, não fazendo 

assim, parte do Programa CED – Captura, Esterilização e Devolução não se conseguindo 

controlar de forma absoluta. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu existirem regras para alimentação e cuidado dos animais, 

devendo haver um equilíbrio, existindo legislação que tem de ser cumprida, havendo os 

direitos dos animais, e também das pessoas. ---------------------------------------------------------- 

Disse ainda a Senhora Vereadora Patricia Rei não existirem colónias da responsabilidade 

do Município e que, as que existem não estão formalizadas junto do Município. ------------- 

Sobre a questão do Jardim de Infância da Presa, o Senhor Vice-Presidente informou 

existir uma linha de água que passa junto do edifício, sobre a qual a APA solicitou 

esclarecimentos e o Municipio terá de responder para que o projeto possa avançar. -------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Cedência de transportes; 

4. Apoio ao associativismo – 2025. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------- 
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2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 30 de maio de 2025, cujos valores 

são os seguintes: ----------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ……………………..….. 1270696,63€  

b) Dotações não Orçamentais …………………..126434,89 € 

       Total das Disponibilidades …………………… 1397131,52€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

3. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL 

03 de junho – Deslocação dos alunos do Jardim de Infância da Presa, à Escola Básica e 

Secundária Dra. Judite Andrade. -------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

16 de junho – Deslocação dos alunos do Jardim de Infância de Sardoal, ao Jardim de 

Infância da Presa. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

4. APOIO AO ASSOCIATIVISMO – 2025; 

O Senhor Presidente propôs que se retirasse este assunto da Ordem de Trabalhos e 

conceder-se um período extraordinário de recalendarização de candidaturas, até ao dia 12 

de junho de 2025, tendo o executivo municipal concordado com a proposta. ----------------- 

 

Considerando a urgência na aprovação dos documentos e, de acordo com nº 3 do 

artigo 20º do Regimento e, o n.º 3 do artigo 57º da Lei nº 75/ 2013 de 12 de setembro, a 

Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar em minuta, as deliberações 

tomadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Encerramento 
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E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram quinze horas e quarenta minutos, do que para constar e devidos efeitos, se 

lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. --------  
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